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Journées Mariales Montfortaines 
 

FATIMA, Portugal - Les 21 et 22 octobre 2023, les Journées Mariales Montfortaines sont revenues, 

avec le thème : « Avec Marie sur le chemin de la nouvelle évangélisation ». Organisées par les 

Missionnaires Montfortains, notamment par les Pères Carlos VIEIRA, Luís OLIVEIRA et Amílcar 

TAVARES, elles ont eu lieu chez les Sœurs Concepcionistes de Fátima pour connaître, partager et 

vivre la spiritualité mariale de Saint Louis-Marie de Montfort. 

 

Environs 150 personnes du pays, ainsi qu'un groupe de 24 personnes de l'île de Madère, ont pu non 

seulement approfondir leur connaissance de cette spiritualité, mais aussi prier en groupes: dans 

l'auditorium, animé par les chants des « amis de Saudade » ; pendant l'Eucharistie de samedi présidée 

par l'Evêque émérite de Portalegre – Castelo Branco, Augusto CESAR ; pendant le Chapelet à la 

Petite Chapelle des Apparitions; et à l'Eucharistie dominicale dans l'enceinte du Sanctuaire avec les 

autres pèlerins. L'organisation a recherché la proximité, tant dans l'accueil que dans la relation avec 

les intervenants. 

 

En plus des conférences, 4 invités ont témoigné de leur consécration montfortaine ; chants interprétés 

par la chorale « Cercal » accompagnés par la déclamation d'autres écrits de Saint Louis-Marie de 

Montfort et la célébration du renouvellement de la Consécration à Jésus par les mains de Marie. Les 

participants ont eu l'occasion d'établir un dialogue avec les intervenants. 

 

Le premier intervenant était Sœur Verónica SOUSA ASM sur « Nouvelle Évangélisation : Pourquoi 

? Comme? ». Elle a commencé en disant que l'évangélisation est une affaire de tous. D’abord parce 

que nous sommes baptisés et, d’une certaine manière, nous avons tous été évangélisés. Mais ce n'est 

pas une œuvre achevée. Il y a de nouveaux défis, il y a toujours de nouveaux événements qui exigent 

de notre part des réponses conformes à l'Évangile. Nous devons nous évangéliser nous-mêmes pour 

pouvoir évangéliser. "Pourquoi?" Parce que Jésus nous le demande. Si ça fait du bien d'être avec lui, 

c'est bien de l'annoncer. Et cela se produit avec l’aide du Saint-Esprit ; Parce que nos frères en ont 

besoin. Il y a tellement de monde aux périphéries qu’il est impossible de ne pas évangéliser. Notre-



Dame des Grâces (les mains ouvertes) nous dit que ce qu'elle a, elle ne peut pas le garder pour elle. 

Marie est l'exemple d'être au service. "Comment?" Dans les petites choses du quotidien. Des choses 

naturelles, rendez-les surnaturelles. Avec des attitudes positives : disponibilité et fidélité. Pas de 

découragement ni d’envie de « tout faire ». 

 

Le Père Carlos CABECINHAS, Recteur du Sanctuaire de Fátima, a présenté la 2ème Réflexion : « 

Marie, la première évangélisée ». Elle est la première évangélisée car, avant d’accueillir Jésus dans 

son sein, elle l’avait déjà accueilli dans son cœur. Parce qu'elle est la première à accueillir l'Évangile, 

elle est la première à pouvoir le donner. Elle est la première disciple, à l'Annonciation, et la première 

missionnaire, à la Visitation. Marie est ainsi, un modèle et un exemple pour son « OUI ». Femme de 

l'Écoute. Elle a écouté Dieu et l’a accueilli dans son cœur et pas seulement dans son esprit. Une écoute 

qui n'est pas passive, mais révèle une attitude active. Il faut contempler Marie pour l'imiter. 

 

Des témoignages très intéressant ont suivi sur l'importance de la Consécration dans la vie: Marta 

FAUSTINO, psychologue ; Filomena SANTOS, masseuse ; André CARREIRA, étudiant en génie 

mécanique et responsable du COV Alcanena lors des dernières Journées Mondiales de la Jeunesse ; 

et Manuela CARVALHO, artisane. 

 

Marco Daniel DUARTE, directeur du département d'études du sanctuaire de Fátima, où il dirige les 

archives et la bibliothèque et le musée du sanctuaire et directeur du département du patrimoine 

culturel du diocèse de Leiria-Fátima, a présenté la 3ème réflexion : « Marie, la force de la publicité » 

La force de l’annonce de Marie est la même que celle de tous les disciples de Jésus. Le « Fiat » est la 

réponse de celui qui est déjà rempli du Saint-Esprit (cf. Luc 1, 26-38). Marco Daniel, a fait prendre 

conscience au public, à travers la projection d’un diaporama, que l'annonce n'existe que parce qu'il y 

a eu une Résurrection. Marie, force de l'annonce, ne peut s'expliquer qu'à partir du mystère pascal. Et 

que cette force est de Louange, mais aussi d'Action. « Marie se leva et partit en toute hâte». 

 

La deuxième journée a commencé avec la 4ème et dernière réflexion, du Père Manuel VIEIRA, SMM 

: « Quelle contribution la consécration montfortaine peut-elle apporter à l'évangélisation aujourd'hui 

». Qu'est-ce que la consécration montfortaine? Il ne sert pas à « gagner » quoi que ce soit, mais plutôt 

à « perdre ». Cette consécration requiert une attitude complètement opposée à celle du jeune riche de 

l'Évangile (Mc 10, 17-31) : tout donner aux pauvres et suivre Jésus. Pour Montfort, cette Consécration 

n'est pas seulement le chemin, mais le chemin parfait. La condition imposée par Jésus ne se limite 

pas au jeune homme riche, mais à nous tous. Et nous avons tous la liberté de donner une réponse. La 

consécration n'est pas un « commandement », mais une invitation. Pour le Père Manuel, Marie est le 

« bâton » de ce chemin de conversion à Dieu. Nous sommes invités à « utiliser » cette « canne ». 

Après le « désir ardent », la « prière continue » et la « mortification », c'est le « 4ème Moyen » pour 

atteindre la Sagesse. C'est le moyen idéal. Si cela a aidé Jésus à venir au monde, c'est le moyen idéal 

pour revenir à Lui (VD 1). Et la contribution que cette consécration peut apporter à la nouvelle 

évangélisation est énorme. Dans un monde aussi déchristianisé, matérialiste et complaisant, la 

Consécration Montfortaine est proposée pour l'élévation de l'être humain. Si Marie est « Ève purifiée 

», toute personne consacrée contribue à la « purification » du monde. Les consacrés sont la réponse 

opposée à la réponse du jeune homme riche. 

 

Après deux jours de partage, les Journées se sont terminées par le renouvellement de la Consécration 

Montfortaine de tous les participants, présidée par le Père Carlos VIEIRA, SMM. A la fin, le Père 

Amílcar Tavares, Supérieur de la Délégation des Montfortains au Portugal, en plus de ses 

remerciements aux intervenants et à tous les participants, a annoncé la continuation des Journées 

l'année prochaine. 

 

 

Paulo VICTORIA, 

Associé montfortain 


